

El CEM propone una fórmula para crear miles de empleos



El Consejo Empresario Mendocino (CEM) presentó un programa que permitiría generar cerca de 11 mil empleos privados en 15 actividades durante cuatro años, reduciendo Ingresos Brutos a los niveles de las provincias que compiten con Mendoza en los distintos sectores. Al respecto brindó su opinión a través de FM Vos (94.5) Gustavo Reyes, economista de la Fundación Mediterránea, creada por el Instituto de Estudios sobre la Realidad Argentina y Latinoamericana (IERAL).

El CEM destaca que la presión impositiva de Ingresos Brutos de Mendoza es superior al promedio nacional, más allá de la reducción tributaria que se ejecutó entre 2017 y 2018: los datos definitivos de 2020 muestran que Mendoza aún continúa con una alícuota efectiva promedio de Ingresos Brutos y una presión impositiva elevada. El estudio señala que más allá de brindar la posibilidad de generar más puestos de trabajo formales (2.614 en el primer año y 11.081 en cuatro años), una reducción de Ingresos Brutos en Mendoza al nivel de otras provincias mejorará el poder adquisitivo de los consumidores, permitirá incrementar la producción, reducir los costos y mejorar la rentabilidad de las empresas. Reyes dijo que en Argentina y en Mendoza el empleo formal, en blanco, el que tiene mejores salarios, cobertura social, donde los trabajadores tienen acceso al sistema financiero, no crece desde hace 11 años, los salarios de esos empleados han bajado. “El gran problema son las herramientas de política económica que tiene el Gobierno provincial para afrontar esto”, dijo, y agregó que hay que evaluar qué puede hacerse

desde Mendoza para mejorar eso. “En ese sentido, la herramienta más potente que tiene el Gobierno provincial es el impuesto a los Ingresos Brutos; en términos de peso, el de Ingresos Brutos es el tercer impuesto más relevante o de mayor peso que se paga (primero viene IVA, después Ganancias y luego Ingreso Brutos), y esto dice que el impacto es muy importante. A su vez, Mendoza tiene alícuotas bastante más altas que el promedio de Argentina. Si bien han estado bajando en 2017, 2018, 2020 y 2021, siguen siendo altos”, explicó. Es por eso que son impuestos sobre los que se debe trabajar, a fin de ayudar a crecer al empleo privado.

De hacer esto, habría un desequilibrio en las cuentas fiscales. No obstante, “la propuesta no se podría implementar si las cuentas fiscales hoy no estuvieran equilibradas, porque hace algunos años las cuentas estaban desequilibradas y los impuestos eran más altos, o sea, que pensar en una solución de este estilo cuando había un agujero fiscal importante era un delirio; hoy esto es posible, porque partimos de unas cuentas fiscales equilibradas”. Es por eso que lo que se propone es que la baja de impuestos sea gradual, en cuatro años, hasta los niveles de las provincias que compiten con Mendoza. Otro pilar es que haya una conducta prudente y ordenada en el gasto público, reduciendo la cantidad de empleados públicos, también lentamente (mientras algunos se jubilan, no ingresan otras personas).

Se espera que las autoridades del Gobierno evalúen y tomen medidas respecto de esta propuesta.